**Zeitschrift:** Zürcher Illustrierte

**Band:** 12 (1936)

**Heft:** 39

**Artikel:** Filmträume von dem Preisgericht

Autor: [s.n.]

**DOI:** https://doi.org/10.5169/seals-757139

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

## **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

## Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

**Download PDF: 25.11.2025** 

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch



## Elmträume vor dem



Eine reizende Kollegin hört hier der Preisverkündung zu und läßt sich nicht im mindesten davon stören, daß eine andere gewählt wurde. Es ist eine Bernerin, die sich wohl in ihrem Beruf als Photographin auch im Filmatelier bewähren wird.

Die Gelegenheiten, in einem Film die Haupt-rolle zu spielen, sind in der Schweiz so selten, wie in einer Lotterie eine Million zu gewinnen. Als vor einiger Zeit die Redaktion eines Schweizer Magazins unter ihrer Leserschaft nach unbekann-ten oder gar verkannten Filmstars suchte, konnten 500 Damen und Herren der Versuchung nicht widerstehen und schickten dem Magazin ihr Bild ein. Das Publikum, das für den geschäftlichen Erfolg eines Filmes letzten Endes ausschlaggebend ist, hatte aus 100 im Magazin veröffentlichten Photos 20 auszuwählen. Diese zwanzig Günstlinge, zehn Damen und zehn Herren, für deren Auswahl die Redaktion der Zeitschrift nicht verantwortlich gemacht werden kann, wurden kürzlich nach Zürich ins «Bellerive» zum letzten Ausstich eingeladen. Hier, vor den hellen Augen eines Verlegers, eines Redaktors, eines Dichters, eines Film-operateurs und eines Schauspielers mußten sie im Scheinwerferlicht ihre Filmstarqualitäten unter Beweis stellen. Ein rundlicher Herr mit vergnügtem Gesicht übernahm die Mission, das Eis der Befangenheit zu brechen und mit neckischem Frage-und Antwortspiel die Auserwählten auf dem Podium vor dem Preisgericht in Schwung zu bringen. Während die kritischen Juroren ihre weißen Blätter mit diskreten Bewertungen füllten, genossen die wenigen geladenen Gäste die zwanzigfache Vor-

stellung als heitere und unterhaltsame Film-Improvisation, Noch war diesen Filmstar-Aspiranten auf den deklamatorischen Zahn zu fühlen. Zwanzigmal erscholl die erste Strophe des Gedichtes «Am Brunnen vor dem Tore ... », hinge-haucht von der kleinen Bernerin mit den flachsblonden Haaren und hingedonnert von dem breitschulterigen Herrn, der alle Sportarten beherrscht. Darauf zog sich die Jury zurück. Die Kellner schwirrten mit belegten Bröt-chen in den Saal, und unter den Tangoklängen eines Klaviers luden die sport-gestählten Herren diejenigen Damen zu einem Tänzchen ein, die von mondänen Tanzrollen im zukünftigen Film träumten. Inzwischen hatte die Jury ihr Urteil gefällt. Durch den Mund Emil Hegetschweilers ließ sie es verkünden. Eine junge, intelligente Dame aus Zürich wurde als Erste mit einem weißen Gladiolenstrauß bedacht. Ein sympathischer und unaufdringlicher Herr aus Thun, der offen gestand, bes-ser schießen als singen zu können (seine Ehrlichkeit machte großen Eindruck) er-hielt von den 10 Männern den Vorzug.





«Am Brunnen vor dem Tore» ist gewiß ein sche shönes romantisches Gedicht, aber nicht jeder der Flinkundidaten, die es ganz unvor-bereitet vorlesen sollten, konnte gleich eine vollkommene Bezichung dazu gewinnen. Den Herrn stimmt es offenber melandolisch, wilh-erten vor der der der der der der der der der dacken, sie echimitet in die Rinden vor unrobes liebe Worts zu schaudern scheint. Däfür ist sie naturblond und mehr für das Humoristische begabt; auch die schönen Haarwellen sind echt.



550 Photos von Filmkanditaten wurden der Zeitschrift, die den Wettbewerb verantalten eingesundt, 100 wurden veröffentlicht, 22 von den Lesern ausgewällt. Dann ent kam die Pary zu Wort und agh den erwen Preis für Dumen an Her Sylve Demlender Tochter des Kapellmeiters am Zürcher Stadtheater. Fri. Demler beshöchigt zur Bühne zu gehen und ernste Rollen zu spielen, Jedenfalls beitzt ist eine von allen Filmlichte siehe netterne nattriftebe Einfachbiet. Das were, was die Wahl vor allem entscher